



## CDMX inicia 2024 con el mayor número de casos de COVID-19 a nivel nacional

De acuerdo con el Sistema de Vigilancia Epidemiológica de Enfermedad Respiratoria Virales, la Ciudad de México comenzó este 2024 liderando las estadísticas de contagios por COVID-19, con un registro de 32 casos positivos.

La advertencia global de la Organización Mundial de la Salud (OMS) en diciembre de 2023 sobre un aumento significativo

en las hospitalizaciones por Covid-19 a nivel mundial ha generado inquietud en las autoridades sanitarias. Con un aumento del 42% en las hospitalizaciones y un 68% en ingresos a terapia intensiva, el director general de la OMS, Tedros Adhanom Ghebreyesus, ha instado a la adopción de medidas preventivas, subrayando la persistente amenaza que la enfermedad representa.

El reporte epidemiológico indica que, además de la Ciudad de México, otras entidades mexicanas han experimentado un incremento en los contagios. Puebla presenta 14 casos, Querétaro 10, Nuevo León 11, Zacatecas 8, Tlaxcala 4, Veracruz 4 y Yucatán 4 casos positivos por Covid-19. Otros estados también reportan casos, aunque en menor medida.

### SIN MEDIDAS OBLIGATORIAS

En respuesta a esta situación, la Secretaría de Salud capitalina (Sedesa) emitió recomendaciones, aunque no ha establecido medidas obligatorias.

Se aconseja el uso voluntario de cubrebocas en el transporte público, espacios cerrados, poco ventilados y aglomeraciones. En centros educativos, se recomienda especialmente para personas vulnerables o en riesgo.

Las autoridades han reiterado el llamado al uso voluntario en personas adultas mayores, con enfermedades respiratorias, crónicas, inmunodepresión o casos

sospechosos o confirmados de Covid-19.

Con datos actualizados hasta el 12 de enero, Sedesa indicó que 16 hospitales en México enfrentan saturación debido a pacientes contagiados de Covid-19. Entre ellos se destacan el ISSSTE Ixmiquilpan en Hidalgo, IMSS Hospital General de Zona Tepatitlán en Jalisco y el Hospital General Dr. Aurelio Valdivieso en Oaxaca.

Esta situación resalta la presión continua sobre el sistema de salud y la necesidad de mantener la vigilancia y aplicar medidas preventivas de manera constante. (Gerardo Mayoral)